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蒼穹寫特稿蒼穹寫特稿 養蠶樂趣多養蠶樂趣多
香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）神

舟十一號太空人景海鵬、陳冬在19日凌晨進入

天宮二號太空實驗室後，隨即展開緊張的太空實

驗。在天宮二號首日的太空生活中，太空人身兼

多個角色，景海鵬兼職特約記者為新華社採寫第

一篇太空發來的報道，又和變身蠶寶寶「太空鏟

屎官」的陳冬進行香港中學生設計的「太空養

蠶」科普實驗。此外，兩名太空人還通過中國首個天地遠程醫療會診系統進

行了首次「太空體檢」。如此豐富的安排，無怪乎令他們在「太空日記」中

感歎：「米飯麵條加熱完後就忘吃了，現在特別想睡覺」。
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「新華社太空特約記者」成為景海鵬、陳
冬的新頭銜。19日晚間，深知新聞時

效性的景海鵬不辭勞頓，發來一篇電頭為
「新華社天宮二號10月19日電」的報道，這
不僅創下中國載人航天的紀錄，也是新華社
這個中國國家通訊社的頭一遭。

工作緊湊 忘吃米飯麵條
「景記者」是在19日晚間10點05分開始寫

這篇報道的。他說，「19日的工作比較飽
滿，現在特別想睡覺。早飯和午飯是合併吃
的，因為前期在對接，進入組合體，工作比
較忙，所以沒有時間吃飯。我們準備晚飯好
好吃一頓。早飯和午飯主要吃的是一些即食
食品，零食吃得比較多，主食吃得比較少。
米飯麵條加熱完後就忘吃了，我們準備晚上
補上。」此外，他還表達了對家人、戰友的
思念。
景海鵬和陳冬在太空的第一天，就開始進
行香港中學生提出的「太空養蠶」實驗。景
海鵬化身「太空蠶農」，陳冬則身兼「鏟屎
官」和攝影師拍下蠶寶寶在太空失重環境下
嬉戲吐絲的場景。

可愛蠶寶 太空翻滾吐絲
從天宮二號傳到地面的視頻顯示，景海鵬
從「太空屋」中取出一隻「秋豐白玉」蠶寶
寶，將它放在指尖漂浮。肥白可愛的蠶寶寶
一邊在太空翻滾吐絲，一邊環繞着景海鵬不
捨離開，這個場景令三征太空、見多識廣的

景海鵬也忍不住一臉驚奇歡喜。陳冬一邊拍
攝記錄下這「萌萌噠」時刻，一邊舉起專門
研製的「太空蠶沙」收集裝置，可謂名副其
實的「鏟屎官」。
據航天科技集團向本報介紹，曾製造東方

紅一號衛星到天宮、嫦娥系列飛行器的該集
團529廠，此次精心為蠶寶寶設計了「太空
屋」，用尖端技術保障它們在太空中的「吃
穿住行」。膠囊形狀的「太空屋」差不多有
人的手掌大小，「膠囊」兩端的半球體實際
上是蠶寶寶的「小食堂」，裡面裝滿了媲美
桑葉的美味飼料。此外，「太空屋」的內壁
還進行過特殊處理，令蠶寶寶可以自由爬
行。 香港文匯報訊 據新華社報道，「神十

一」太空人景海鵬、陳冬19日通過天地遠
程醫療會診系統，成功實現了太空人和太
空人支持室、遠程醫療會診中心、地面支
持醫院四方聯動，打通了天地協同遠程醫
療會診所需的數據傳輸鏈路，驗證了中國
首個天地遠程醫療會診系統，這也預示着
中國太空人中長期在軌飛行醫學保障能力
得到顯著提高。
據中國航天員中心航天員醫監醫保研究

室主任吳斌介紹，景海鵬、陳冬在地面訓
練中，已經熟練掌握止血、清創和包紮換
藥等基本醫療技能，心肺復甦、捶擊復律
等自救互救技能。面對未來太空站任務，
航天員在軌駐留時間延長，針對臨床疾病
發生概率將會提高的情況，對太空人在軌
診斷和醫學保障提出了更高要求。

為此，在神舟十一號載人飛行任務中，
航天員中心牽頭組建了天地遠程醫療會診
系統。系統以遠程醫學支持中心為樞紐，
連接天宮二號太空實驗室、太空人支持室
和地面支持醫院，滿足及時開展天地協同
醫學問題專家會診的需求。

清晰傳回話音圖像
「這次我們組織進行了視頻圖像下傳測
試，常規醫學檢查和無創心功能檢查的醫療
數據下傳驗證，結果顯示話音圖像清晰、醫
學檢查數據完整，證明了天地遠程醫療會診
系統鏈路已經調通，具備實時遠程會診能
力。」吳斌說，一般情況下航天員在軌診療
由醫監醫生即時處理，當病情複雜難以診斷
時，就需要借助地面支持醫院的臨床專家進
行會診，對疾病診斷和處理提出建議，交由

航天員中心進行決策處理。
吳斌介紹，通過判讀下傳的生理參數，

景海鵬、陳冬身體狀況一切正常。後續幾
天內，還將開展模擬醫學問題天地協同會
診驗證。

香港文匯報訊 中央紀委宣傳部、中央電視台聯合
製作的8集大型電視專題片《永遠在路上》昨天播出
第四集《利劍出鞘》，揭露中共十八大後首個因貪腐
落馬的副國級官員、全國政協原副主席蘇榮案，牽涉
包括妻子兒女甚至遠房親戚在內的十多名親屬。蘇榮
稱自己是全家腐敗窩案的「掌門人」。中紀委稱，這
種家族式腐敗是非常典型的。

妻主動索要名貴瓷器
根據影片內容，蘇榮的妻子于麗芳在當地被稱為
「于姐」，很多人反映她在當地擅權干政，造成了很
惡劣的影響。江西景德鎮是有名的瓷都，于麗芳非常
喜歡瓷器，為了託她辦事，不少人投其所好，買來各
種名貴瓷器上門送禮，于麗芳來者不拒，甚至主動索
要。
在擔任全國政協副主席之前，蘇榮歷任吉林省委副
書記、青海省委書記、甘肅省委書記、江西省委書
記。中央紀委在調查中發現，蘇榮也並非從一開始就

是如此。他在青海和甘肅擔任省委書記期間，雖然也
出現了一些問題，但都是小問題。然而到了江西，他
卻開始無所顧忌，大肆貪腐。蘇榮的這種心態變化，
在他的兒子蘇鐵志那裡也得到了驗證。
蘇榮把一些官員介紹給兒子認識，蘇鐵志於是通過

這些官員幫朋友拿項目，從中收取巨額好處費。當年
蘇榮用手中的權力，為全家老小換來了各種各樣的
「好處」，而現在，每個人都要承擔相應的後果。
蘇榮用四句話反思自己的犯罪過程，叫作收受別人
的陶瓷瓷瓶，被碰得頭破血流；收受別人的陶瓷瓷
碗，被砸得遍體鱗傷；收受別人的書畫字畫，將政治
生命化為灰燼；收受別人的錢財和貴重物品，使自己
跌入了經濟犯罪的萬丈深淵。

談央視家風節目感羞愧
就在蘇榮落馬前夕的那個春節，中央電視台播放了

一檔特別節目《家風是什麼》。蘇榮回憶起當時看到
這個節目，直覺反應竟然是不敢看。「我說我的家風

是什麼，我都不敢看這個節目。我家『于姐』成了江
西權錢交易的代名詞，家教上我是一個不稱職的父
親、不稱職的丈夫，我本人出問題，老婆變得貪婪無
度，收斂錢財不擇手段，兒子利用我的職權影響受賄
數額巨大，顯然是你蘇榮本身的問題，把家庭帶壞
的。」

蘇榮：我是家庭腐敗窩案「掌門人」

天地遠程醫療會診首驗證

香港文匯報訊（記者敖敏輝佛山報道）昨日，廣東
省佛山市中級人民法院對陸豐市烏坎村原村委會主任
林祖戀受賄案二審公開宣判，裁定維持原判。此前，
佛山禪城區人民法院一審判處林祖戀犯受賄罪、非國
家工作人員受賄罪，數罪並罰，決定執行有期徒刑三
年一個月，處罰金20萬元（人民幣，下同）。
據公訴機關此前一審中指控，被告人林祖戀擔任廣

東省陸豐市東海鎮烏坎村委會主任期間，利用其協助
政府管理烏坎村系列民生工程的職務便利，為承建商
提供幫助，直接或通過他人多次收受賄賂共44.3萬
元；在烏坎經濟聯合社對外購買抽沙船等船隻的經濟
往來中，收取回扣15萬元；在烏坎村民生工程招投標
過程中，違規設置門檻，為特定投標人提供幫助，串
通投標並使其中標。
林祖戀在一審宣判時當庭表示不上訴。不過，宣判

後，檢察機關提出抗訴，認為林祖戀犯串通投標罪的
事實清楚、證據充分，應予以追究。隨後，林祖戀也
以一審法院認定的犯罪事實不準、量刑過重為由提起
上訴。昨日，佛山市中級人民法院作出二審宣判，維
持一審判決。

林祖戀案二審維持原判

因版面調整，「兩地融通」今日暫停一期。

小 啟

香港文匯報訊 經李克強總理簽批，國務院日
前印發《全國農業現代化規劃（2016－2020
年）》（以下簡稱《規劃》），根據《規劃》，
到2020年，東部沿海發達地區、大城市郊區、
國有墾區和國家現代農業示範區基本實現農業現
代化。
據新華社報道，《規劃》指出，「十三五」時

期農業現代化處於補齊短板、大有作為的重要戰
略機遇期，必須緊緊圍繞全面建成小康社會的目
標要求，遵循農業現代化發展規律，推動農業現
代化與新型工業化、信息化、城鎮化同步發展。
要以提高品質效益和競爭力為中心，以推進農業
供給側結構性改革為主線，以多種形式適度規模
經營為引領，加快轉變農業發展方式，構建現代
農業產業體系、生產體系、經營體系，走產出高
效、產品安全、資源節約、環境友好的農業現代
化發展道路。
《規劃》確定了創新強農、協調惠農、綠色興

農、開放助農、共享富農五方面發展任務。

現代化農業五年規劃公佈
神 州 快 訊神 州 快 訊

香港文匯報訊 據新華社報道，按照平均每單
快件使用1米長膠帶計算，去年內地快遞業所使
用的膠帶總長度為169.85億米，可以繞地球赤道
425圈。國家郵政局昨日發佈《中國快遞領域綠
色包裝發展現狀及趨勢報告》顯示，中國快遞包
裝年耗用量驚人。
目前中國快遞業的包裝主要集中在快遞運單、

編織袋、塑膠袋、封套、包裝箱、膠帶以及內部
緩衝物等七大類。面臨行業標準待規範、生產耗
能待控制、設計使用待減量、劣質包裝待杜絕等
問題。
國家郵政局副局長王梅說，電商快遞包裝生產

使用中的環境污染越來越嚴重。國家郵政局已經
印發了推進快遞業綠色包裝工作實施方案，將統
籌規劃快遞業綠色包裝工作，降低包裝耗用量，
減少環境污染。

去年速遞包裝膠帶可繞赤道425圈
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■蘇榮稱自己是全家腐敗窩案的「掌門人」。
視頻截圖

■陳冬向景海鵬舉起專門研製的「太空蠶
沙」收集裝置。 視頻截圖

■中國首個天地遠程醫療會診系統得到驗
證。 網上圖片

10月18日下午，安譜隆半導體（合肥）有限公司開
業典禮在合肥高新區創新產業園舉行。合肥市副市長王
翔、市發改委副主任程宗好、合肥高新區管委會主任助
理王偉、合肥市產投集團副總經理袁飛、北京建廣資產
管理有限公司總經理孫衛等出席。安譜隆半導體（合
肥）有限公司CEO Reinier Beltman，北京建廣資產管
理有限公司投資評審委員會主席李濱，荷蘭王國駐上海
總領事Anneke Adema，合肥高新區工委書記、管委會
主任宋道軍等分別致辭。

3年可實現銷售總額不低於2億元
Reinier Beltman在致辭中表示，安譜隆半導體（合
肥）有限公司作為荷蘭Ampleon公司在中國區的研發
和銷售中心，將致力於在射頻技術等領域的創新和研
發，為合肥市和高新區集成電路產業的發展貢獻力量。
Anneke Adema對安譜隆半導體（合肥）有限公司開

業致以祝賀，對近年來荷蘭和中國在集成電路產業等諸
多領域的合作感到欣喜，並表示將推動更多荷蘭企業來
中國、來合肥考察，找尋合作機會。
據介紹，安譜隆半導體（合肥）有限公司是由原恩

智浦半導體公司射頻事業部剝離而出成立的荷蘭
Ampleon公司註冊的全資子公司。安譜隆半導體（合
肥）有限公司作為荷蘭Ampleon公司中國區的研發和
銷售中心，將在3年內形成不低於100名研發人員的規
模，依託原恩智浦半導體公司射頻事業部在射頻放大器
等領域近50年的研發經驗，通過與內地家電、通訊等
企業的合作，3年內累計實現銷售收入不低於2億元人
民幣，並為合肥市和高新區集成電路產業的發展提供技
術支撐。

70餘企入駐獲批省級新興產業基地
宋道軍向來賓介紹了合肥市和高新區近年來的發展情

況，並表示合肥高新區始終堅持創新驅動，把包括集成
電路產業在內的戰略性新興產業作為發展的重點，目前
該區已經集聚了集成電路全產業鏈企業70餘家，獲批安
徽省集成電路戰略性新興產業集聚發展基地，並提出了
合肥高新區集成電路芯之城規劃。該區將強化服務，為
包括安譜隆半導體（合肥）有限公司在內的廣大集成電
路企業創造優良的發展環境，也歡迎海內外的集成電路
企業到高新區來投資興業，實現合作共贏。 （特刊）

創新驅動 聚焦合肥高新技術產業開發區系列之六：

集成電路產業添新軍 安譜隆半導體公司開業


